

## **Jahresbericht 2020**

Liebe Mitglieder des Quartiervereins Buchthalen

Ein sehr spezielles Jahr ist zu Ende gegangen. Die Corona-Pandemie hat unser ganzes Leben auf den Kopf gestellt und uns auf verschiedenen Ebenen gefordert. Auch der Quartierverein war natürlich betroffen und einige Veranstaltungen konnten nicht oder nicht im geplanten Rahmen durchgeführt werden.

Daneben hat im vergangenen Jahr vor allem die Buchthalerstrasse zu reden gegeben: Nach vielen Diskussionen, Leserbriefen und Einsprachen wurde die Strasse im zweiten Halbjahr saniert. Auch wenn sich für die Autofahrer, die jetzt an der Haltestelle Post ab und zu hinter dem Bus warten müssen, ein Nachteil ergibt, so überwiegen die positiven Aspekte; gehbeeinträchtigte Personen können nun bequem in den Bus einsteigen, die Sicherheit der Kinder wurde durch eine bessere Platzierung des Fussgängerstreifens erhöht und die Strasse ist wieder gut befahrbar.

Neben einigen Wasserrohrbrüchen im Dorfkern gab es im letzten Jahr sonst keine grösseren Probleme im Quartier.

Auch im vergangenen Jahr haben wir intensiv Werbung für den Quartierverein gemacht: Alle Neuzuzüger erhielten eine Postkarte mit dem Hinweis auf unseren Verein und seine Aktivitäten. Zudem haben wir an einem Wahlwochenende vor dem Abstimmungslokal beim Zündelgutschulhaus die Abstimmenden persönlich angesprochen. Trotz den intensivierten Anstrengungen haben wir seit Jahren einen Mitgliederschwund. Wir bedanken uns ganz herzlich für Ihre Treue und würden uns sehr freuen, wenn Sie in Ihrem Umfeld Werbung für den Quartierverein machen könnten.

### **Rückblick auf die Vereinsaktivitäten im Jahr 2020**

Coronabedingt musste bereits der erste Anlass des Vereinsjahres – der traditionelle Kinonachmittag für die Kinder Mitte März – abgesagt werden. Das Jahresprogramm hatten wir noch vor der Veröffentlichung angepasst und einen geplanten Besuch im Smilestones aus dem Programm gestrichen.

Die vom Bundesrat beschlossenen Einschränkungen begannen just zum Zeitpunkt, an dem wir unsere Generalversammlung 2020 geplant hatten. So mussten wir sehr kurzfristig umdisponieren und haben die Generalversammlung auf schriftlichem Weg durchgeführt. Wir haben die Unterlagen per E-Mail an die angemeldeten Teilnehmer verschickt und auf der Website aufgeschaltet. 41 Mitglieder haben an der schriftlichen Abstimmung teilgenommen. Alle statuarischen Abstimmungen wurden einstimmig angenommen. Der bisherige Vizepräsident Stephan Schüle wurde einstimmig zum neuen Präsidenten gewählt - zudem wurden mit Luigi Palumbo und Pascal Häberli zwei neue Vorstandsmitglieder gewählt. Alle anderen Vorstandsmitglieder wurden einstimmig bestätigt. Der ehemalige Präsident Christian Eichholzer wurde vom Vorstand mit einem Dankes-Präsent verabschiedet.

Die Bundesfeier vom 31. Juli 2020 stand dieses Jahr unter einem besonderen Stern. Trotzdem kamen rund 80 Buchthalerinnen und Buchthaler auf den Lindenplatz und feierten den Geburtstag der Schweiz an dessen Vorabend. Als Gastredner konnte dieses Jahr Markus Möll, Bürgermeister von Büsingen, gewonnen werden. In seiner Ansprache betonte er den Wert der Gemeinschaft, die in dieser Zeit wieder eine ganz andere Bedeutung erhalten habe. „Wir konnten lange alles tun und haben vergessen, dass dieses Privileg in früheren Zeiten keine Selbstverständlichkeit war. Corona nahm uns dieses Privileg der Freiheit. Radikal.“ Unsere Privilegien seien uns dadurch wohl wieder bewusst geworden und Markus Möll wünschte sich für die Zukunft, dass „wir uns nicht nur heute darauf besinnen, was sich hinter Freiheit

verbirgt.“ Wir sollen ihr auch an den übrigen Tagen – im Alltag, in der Familie, im Beruf und in der Politik – mehr Beachtung schenken. „Alle würden davon profitieren“, war der Redner überzeugt. Nach der eindrücklichen Rede folgte der Schweizerpsalm, der in diesem Jahr – aus Gründen der Tröpfchenübertragung – nur gesummt statt gesungen wurde. Mit einer Bratwurst im Bauch und dank der guten Bewirtung des Restaurants Frohsinn konnten alle Anwesenden den lauen Sommerabend noch bis zur Dunkelheit geniessen.

Rund 40 Mitglieder des Quartiervereins Buchthalen nahmen Ende August 2020 an der Dorfkernbegehung teil. Während der rund 1,5-stündigen Führung mit Marcel Angele, Leiter Stadtplanung, und Eva Nägeli, Kantonaler Denkmalschutz, lernten die Teilnehmenden viel über die Entstehung des Dorfkerns, die typischen Bauweisen und schützenswerte Details. Auch der Gestaltungsrichtplan wurde erklärt. Die Teilnehmenden, welche coronabedingt mit Masken ausgerüstet waren, lernten, dass Buchthalen 1840 lediglich 319 Einwohner hatte und erfuhren Spannendes zur Entwicklung der Strassennamen im Quartier. Bei einem reichhaltigen Apéro im Frohsinn genossen die Mitglieder den Austausch am schönen Sommerabend.

Im September fand der Grillplausch des Quartiervereins Buchthalen statt. Rund 40 Personen genossen bei der Grillstelle Reservoir das gemütliche Beisammensein. Der vom Quartierverein offerierte Apéro wurde sehr geschätzt. Es wurde gegrillt, gequatscht, gelacht und die Kinder probierten die vielen verschiedenen Spiele aus der Spielkiste aus.

Im Herbst liess der Quartierverein auf Anregung und mit freundlicher Genehmigung von Frau Brodbeck beim Krämersgut - unter dem schönen Birnenbaum am Anfang des Spazierweges durch die Felder - eine Sitzbank aufstellen. Wir wünschen allen Spaziergängern gute Erholung auf der Sitzbank des Quartiervereins.

Leider mussten wir aufgrund der steigenden Fallzahlen im Herbst den traditionellen Buurezmorge absagen. Auch der Räbeliechtliumzug fand dieses Jahr nicht oder im kleineren Rahmen und ohne das gemeinsame Singen aller Kindergärten auf dem Lindenplatz statt. In anderen Jahren hatte der Quartierverein die Teilnehmenden dort mit Hotdogs und Punsch versorgt.

Zu Beginn der Adventszeit konnten wir wieder mit Hilfe von SH POWER die Dorflinde mit der Weihnachtsbeleuchtung schmücken. Sie erstrahlte in leuchtendem Glanz und versetzte den Lindenplatz in vorweihnachtliche Stimmung.

Ein grosses Highlight wurden die diesjährigen Adventsfenster: 24 Haushalte, Kindergärten, Spielgruppen und Schulen haben bei den Adventsfenstern 2020 in Buchthalen mitgemacht. In dieser Zeit, in der sonst die meisten Aktivitäten (coronabedingt) abgesagt waren, genossen viele Quartierbewohner einen Spaziergang durch die Strassen. Es sind 24 sehr abwechslungsreiche und sorgfältig erstellte Fenster (und Gärten) entstanden. Falls Sie beim Spaziergang nicht alle geschafft haben oder noch einmal in Erinnerungen schwelgen möchten, finden Sie die Fotos auf unserer Website.

Symptomatisch für das spezielle Jahr konnte der Schneeplausch zwischen Weihnachten und Neujahr nicht stattfinden.

## **Dank und Ausblick**

Ganz herzlich bedanke ich mich bei allen Vorstandskolleg\*innen für die tolle Zusammenarbeit und für ihren Einsatz für den Quartierverein im vergangenen Vereinsjahr.

Wir hoffen, dass im neuen Vereinsjahr wieder mehr Veranstaltungen und damit auch mehr Austausch mit Ihnen, liebe Vereinsmitglieder, möglich sein werden. Wir freuen uns darauf.

Herzlichen Dank für Ihre Treue und bleiben Sie gesund!

Für den Vorstand des Quartiervereins:  
Stephan Schüle, Präsident

Buchthalen, im Januar 2021